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INFORME de las 2º Jornadas Patagónicas de Producción Porcina 

Los días 21 y 22 de Octubre de 2015, se desarrolló en el Centro de capacitación Jaime Belli, las 

Jornadas de producción patagónicas de producción porcina. 

La Organización de la Jornada estuvo a cargo de la Med. Vet. Mónica Felice (INTA AER Villa Regina) 

y Ing. Agr. Aldo Segatori (INTA AER Gral. Roca); el Ministerio de Agricultura, ganadería y pesca de 

la Provincia de Río Negro aporto fondos para la jornada, los mismos fueron manejados a través de 

la Sociedad Rural del Alto Valle. El programa Cambio Rural II subvencionó la capacitación a los 

integrantes, promotores de los grupos de CRII porcinos. Hubo participantes de diferentes zonas de 

las provincias de Neuquen y Río Negro, productores como profesionales del sector. También se dio 

una beca para profesores a cada escuela agropecuaria del Alto Valle y dos a la Sociedad rural de 

Chichinales.  También participaron empresas de Buenos Aires y La Pampa  

La demanda del sector por obtener capacitaciones en los diferentes temas de la producción 

porcina, llevo a la búsqueda de profesionales referentes en el tema, así el Med. Vet. Jorge Brunori, 

Med. Vet. Fernando Bessone, y Med. Vet. Raul Franco disertaron el primer día temas de sanidad 

reproductiva, dando a su vez los resultados de los sangrados efectuados en noviembre de 2014. 

Jorge Brunori y Raul Franco ofrecieron a la tarde disertaciones amenas, donde el público pudo 

resolver todas sus dudas.  

Mientras que en el segundo día se disertaron temas tales como efluentes desde el DPA, 

requerimientos de señales del Ministerio de agricultura, ganadería y pesca de la Provincia de Rio 

Negro, requerimientos sanitarios del SENASA, mostrar el CIAP como herramienta en el sistema. 

Luego tres grupos de cambio rural de cerdos pudieron exponer sus actividades, sus problemas, 

avances, dificultades para resolverlos, etc. Manteniendo en los dos días un ámbito de discusión 

donde se vieron los principales cuellos de botella en la producción, la escasa infraestructura 

provincial tanto en Río Negro como en Neuquén para realizar faena legal, un comercio limpio, la 

preocupación de mantener un estado sanitario libre de enfermedades. 

En los dos días se acercaron periodistas de los medios gráficos y televisivos de la zona, tomando 

notas de participantes y disertantes. 

De un total de 75 personas como participantes, a la jornada fue en su  mayoría productores 

pequeños, mayoritariamente considerados como parte de agricultura familiar, también se contó 

con la asistencia de profesionales de la zona, vinculados con la producción porcina.  
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En la entrega de los certificados de asistencia los participantes pudieron llevarse todo el contenido 

de la jornada, más material adicional aportado por los disertantes en formato de CD. Así de esta 

forma en sus hogares pueden repasar conceptos y legislaciones presentadas. 

Al finalizar la jornada se realizó una encuesta anónima para determinar si fue o no provechosa 

para el público. La misma la respondieron 27 personas del total de participantes. De ella se pudo 

observar lo siguiente: 

Dentro de los comentarios a la consigna de contenidos, en la opción muy bueno los asistentes se 

refirieron principalmente a la variada información sobre el sector, la presencia de profesionales 

con experiencia, didáctica, sacarse muchas dudas, claros al hablar, de mucha utilidad.  
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Mayoritariamente se felicitó a la organización, se 

pidió continuidad de este tipo de actividades, 

necesidad de recibir material bibliográfico del 

tema. 
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De las 27 personas encuestadas, se puede apreciar en el gráfico los temas de mayor interés que 

dijeron ser para ellos: instalaciones, alimentación, Inseminación artificial, asociativismo, mejora 

genética, comercialización. Estos temas propongo abarcarlos en diferentes jornadas en la zona de 

Alto Valle.  
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